

# PORT-GENTIL

pog.union@sonapresse.com

## Jouets : qu'en fait-on après la Noël ?

**RAYONS** et devantures des magasins se sont vidés de ces gadgets, pour refaire la place aux marchandises habituelles.

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

**N**OËL 2019 fait désormais partie du passé. Dans la capitale économique, le sujet n'occupe presque plus les conversations. Même le décor qui sied à la commémoration de l'évènement disparaît progressivement des magasins. Nombreux d'entre eux ont vidé leurs rayons des jouets, des sa-

pins et autres guirlandes qui les ont ornés en novembre et décembre. Certaines compatriotes, qui faisaient dans l'emballage des cadeaux, ont aussi pour beaucoup, suivi le courant. Dans cette atmosphère de tomber de rideau, nombreux sont ceux qui se demandent ce qu'on fera des jouets invendus. "Nous meublons nos échoppes en fonction des saisons et des événements qui parsèment une année. C'est une politique commerciale. Vous avez, par exemple, la rentrée scolaire, la Noël, la Saint-Valentin, le ramadan, etc. Nous essayons d'adapter nos produits, parce que la

demande est forte", a expliqué un commerçant établi à la Balise, dans le deuxième arrondissement. Quelques semaines au sortir de l'évènement, le produit, devenu moins sollicité, est retiré. À en croire un commerçant libanais, les jouets, comme bien d'autres articles, seraient conservés dans des conteneurs gardés en lieu sûr.

MOINS que la journée, l'activité des moustiques se fait plus intense de nuit. C'est ainsi que dans les veillées funèbres notamment, où l'efficacité de certains produits antimoustiques est réduite en plein air, de nouvelles techniques sont explorées pour permettre aux gens d'assister leurs familles, amis et connaissances sans avoir à craindre des moustiques. Il s'agit de l'utilisation du savon en poudre appelé "Klin", que l'on asperge dans les coins et recoins, pour repousser ces bestioles, vecteurs de la malaria, cette tueuse silencieuse.

Des transactions qui causent parfois, selon lui, des pertes, en raison des casses et des avaries qu'on peut enregistrer. Le peu de jouets installés l'est, expliquent-on, du fait que des parents, pour une raison ou une autre, en offrent à leurs enfants. Dans plusieurs familles, les jouets et sapins se conservent des années durant. Ce qui a l'avantage de limiter les dépenses. D'aucuns regrettent, toutefois, la fragilité aujourd'hui de ces gadgets qui peuvent s'abîmer au bout d'une journée, même sans être brutalisés.



Photo: Julie Nguimbi

Les jouets ont disparu dans bon nombre de magasins

### Clic-Clac

**Du savon en poudre pour repousser les moustiques**

Photo: Christelle Ntsame



MOINS que la journée, l'activité des moustiques se fait plus intense de nuit. C'est ainsi que dans les veillées funèbres notamment, où l'efficacité de certains produits antimoustiques est réduite en plein air, de nouvelles techniques sont explorées pour permettre aux gens d'assister leurs familles, amis et connaissances sans avoir à craindre des moustiques. Il s'agit de l'utilisation du savon en poudre appelé "Klin", que l'on asperge dans les coins et recoins, pour repousser ces bestioles, vecteurs de la malaria, cette tueuse silencieuse.

Par CNE

## 33 agents de Total Gabon honorés

Serge YACKELE-MIHINDOU  
Port-Gentil/Gabon

**L**E cercle culturel Lambert Ona Ovono a servi de cadre dernièrement à la cérémonie de remise des médailles à 33 agents de Total Gabon, pour leurs loyaux services et l'ancienneté dans l'entreprise. La cérémonie était présidée par le conseiller Claude Baloghi, représentant la ministre du Travail. On notait également la présence du gouverneur de l'Ogooué Maritime, Patrice Ontina, et du maire de Port-Gentil, Gabriel Tchango. Occasion pour le directeur général de Total Gabon, Stéphane Bassene, de saluer la présence des autorités du ministère du Travail, preuve suffisante, selon lui, de la confiance et l'estime en faveur de cette société. Avant de féliciter les efforts consentis par ses collaborateurs pour la transformation en profondeur de l'entreprise.

"Je loue les efforts des uns et des autres pour la réalisation de l'ambition commune, l'engagement, la solidarité et la performance que vous déployez chaque jour",



Photo: Koumrous

Quelques agents décorés arborant leurs médailles et diplômes.

a-t-il déclaré.

Le représentant du ministre a, pour sa part, exprimé la reconnaissance du gouvernement pour les efforts consentis par Total Gabon au développement du Gabon. Il a demandé à la direction générale de maintenir le cap. Invitant, par la même occasion, les travailleurs à préserver l'outil de travail, protégeant ainsi les emplois.

Claude Baloghi a saisi l'opportunité pour rassurer les travailleurs

et les partenaires sociaux au sujet de la réforme du Code du travail, actuellement sur le table du gouvernement. "La réforme actuelle du Code du travail fait l'objet de dénonciation de la part des partenaires sociaux. Le gouvernement n'est pas resté sourd sur le sujet. Donc, au nom de la paix, le gouvernement doit discuter à nouveau avec les partenaires sociaux, afin d'apaiser les inquiétudes nourries par de nombreux travailleurs", a-t-il assuré.